

E. de C.¹

Santiago Abril 23.1948

Esther, amiga queridísima:

Aquí está tu libro, apenas lo he abierto, porque estoy sin suficiente calma sin la calma que necesita un libro tuyo. Acabo de regresar de un largo y original viaje donde volé sobre el Cabo de Hornos y vi como se terminaba físicamente la tierra, y porque aun traigo un galope de guanacos y un vuelo de avestruces que recogí en la desolada Patagonia. Tarigo el deslumbramiento de los Lagos de Nahuelhuapil y Todos lo Santos y los escenarios inolvidables de los Volcanes El Tronador El Osorno y el Punteagudo. Todo esto duró un mes, y va en mi próximo libro sobre América que escribo en colaboración con Paul Cooper (el nieto del otro Cooper que escribió el último de los Moicanos y otras leyendas) y que llamaremos: NUESTRA MITAD DEL MUNDO.

Estoy ahora consternada con el triunfo del Social Cristianismo en Italia, y creo que es el milagro de estos días, te mandaré el reportaje que le hice ayer al Embajador de Italia, y que aparecerá en Zig Zag del Jueves. Te mando aquí también las crónicas de mi viaje que comienza a publicar Zig Zag. Sería bonito que en mi país se conocieran. ¿Cuano vienes a Chile con Alfredo? Está demás decirte que te espero siempre y tienes aquí un lugar para descansar en mi casa. Cuando lea tu libro te escribiré, solo del libro.

¿Como está Dieste? Abrázalo. Eduardito muy bien y por viajar a Norte América. Vive junto a mí, porque mi casa es grande y cómoda. Marita siempre maravillosa. Tal vez más cada día. Saluda con cariño y abrázala también por este triunfo de Italia que es el triunfo de todos nosotros, a Maruja Blanco Acevedo. Yo iba a mi país si su supiera que podríamos llevar adelante un movimiento semejante. Escríbeme, como hace tanto tiempo que no lo haces. Estuve en Lima, todo me habló de Parra mas que nunca con una intensa y melancólica evocación. Tuve en mis manos la mano de su madre, ya casi al bor

47-1

de de la muerte, cuando yo le pedí su bendición como hace 20 años, ella no me reconoció, no obstante su hijo Manoloque estaba junto al lecho me dijo llorando: "Ella sabe bien de quien es esa mano que se aprieta"... Lima hermosa, y aunque la llenan de modernas arquitecturas habrá siempre un polvo colonial sobre las cosas que el cemento no podrá vencer. Todas mis amigas de antes me recibieron con lágrimas de verdadero cariño. La nodriza de Eduardito, no te diré como lloraba, ya vez por este carat como el llanto es lo que mejor expresa la nobleza en los sentimientos., detrás de todas esas lágrimas había una pura, una infinita alegría. En todo este tiempo no he hecho otra cosa que viajar, por algo estoy casada con el gerente de Panagra, diran mis amigos, y puede ser. No se bien como sale esta carta y si la volviera a leer quien sabe si la mandaría, pero esa cosa disparada e intensa lleva mi respiración hacia ti, mi anhelo de encontrarte y de que me encuentres, quiero recordarte, y lo que mantienen mas firmeza es esa risa tuya tan cálida con la que nos bañas a todos de alegría. Después como olvidar que eres la mujer mas espiritual que he conocido y amado,

hasta una tuya te abrazo con to

ta mi alma.

Manuel



- 1000 a Edgardo
- a Ferreira,
- a Gramerino
- a Bassomaglin
- a Riente y Tolencia
- a Haedo,
- a Edgardo

Muscia 1860
Santiago

Teléfono 44287

a las
chicas de
la librería
brazo
Sen.